



## Adrián Alcalá, presidente del INAI: “Veo en Sheinbaum una mujer de Estado y dispuesta a dialogar”

El comisionado admite que el organismo debe modernizarse, pero afirma que su eliminación, propuesta por López Obrador, sería un retroceso para la democracia



ELÍAS CAMHAJI

México - 12 JUN 2024 - 06:00CEST



El inicio de la transición en México ha estado marcado por dos palabras: Plan C. Así llamó [Andrés Manuel López Obrador](#) a la estrategia electoral para obtener la mayoría calificada en el Congreso, lograr reformas constitucionales sin tener que negociar con otras fuerzas políticas y dar a [Claudia Sheinbaum](#), la presidenta electa, condiciones de gobernabilidad nunca antes vistas en la era democrática. Las elecciones del pasado 2 de junio confirmaron los peores miedos de la oposición y acercaron a Morena, su partido, a ese escenario. El triunfo apabullante del oficialismo trajo también nerviosismo en los mercados y en algunos sectores que temen que la aplanadora gobernante encienda motores a partir de septiembre próximo, cuando la próxima legislatura toma posesión. La bancada mayoritaria adelantó que irá por la aprobación de una reforma al Poder Judicial, la extinción de varios organismos autónomos y una cirugía mayor al Instituto Nacional Electoral. Las prioridades legislativas fueron el tema central de la primera reunión formal entre Sheinbaum y López Obrador el pasado lunes, entre un presidente saliente que se aferra al bastón de mando y una sucesora que anhela una transición sin sobresaltos.

El [Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales \(INAI\)](#), que se perfila como uno de los principales damnificados de la agenda legislativa de Morena, mandó esta misma semana una carta a Sheinbaum para invitarla a reconsiderar la desaparición del organismo y reconocerlo como un “contrapeso necesario”. [Adrián Alcalá Méndez](#) (Mexicali, 48 años), el comisionado presidente del INAI, lo llama el Plan D, de diálogo. A pesar de que la misiva no ha recibido respuesta ni ha habido contactos con la presidenta electa, que ya se ha pronunciado antes a favor de la extinción del instituto, hay confianza en llegar a un entendimiento. “Veo en Sheinbaum una mujer de Estado y dispuesta a dialogar”, afirma Alcalá Méndez, que recibe a EL PAÍS en su despacho y en días críticos para el futuro de su institución.